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Região subaproveita sistema 
de monitoramento estadual

 ASistema tecnológico do Governo do 
Estado serve para monitorar áreas 
suscetíveis a riscos e desastres via satélite

Apesar de terem aderido ao pro-
grama, os nove municípios da 
Baixada Santista subaproveitam 
o Sistema de Monitoramento 
Via Satélite das Áreas Suscetíveis 

(SMAS) do Estado de SPpara mo-
nitorar áreas suscetíveis a riscos e 
desastres. A informação foi dada 
pelos técnicos do Estado durante 
a reunião do Condesb.   CIDADES/A3

Com Santos Sustentável, Cidade 
soma mais de 700 novas árvoresQueda de galhos 

volta a preocupar em 
Santos CIDADES/A4 Nesta semana, 50 mudas foram introduzidas em avenida da Alemoa     CIDADES/A4

HENRIQUE TEIXEIRA/PMS

IML de PG 
entrega laudos 
incompletos 
O IML de Praia Grande tem entre-
gue laudos necroscópicos incom-
pletos, comprometendo a elucida-
ção de casos de mortes violentas e 
gerando prejuízo a investigações 
policiais na Baixada. A situação veio 
à tona com o caso de João Lucas Pe-
reira de Oliveira Muniz, 21, morto a 
tiros por policiais militares duran-
te a Operação Verão, em 2024. A fa-
mília contesta a versão policial, se-
gundo a qual ele estaria armado. No 
entanto, o laudo do IML, entregue 
onze meses após a morte, apresen-
tou graves omissões: não descrevia 
medidas do corpo, características 
dos ferimentos, vestimentas, nem 
fornecia fotos ou croqui da trajetó-
ria dos disparos. CIDADES/A4
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Desemprego 
de 7% no 1º tri 
é o menor já 
registrado
O Brasil fechou o 1º trimestre com 
taxa de desocupação de 7%. Esse pa-
tamar fi ca acima do registrado no 
trimestre anterior, encerrado em 
dezembro (6,2%), n mas é o menor 
para os meses de janeiro a março 
em toda a série histórica.   BRASIL/A7

Enchentes como as que devastaram o Rio Grande do Sul há cerca de um ano de-
vem ser tornar um fenômeno cinco vezes mais frequente no país. Refl exo das 
mudanças climáticas aceleradas pela ação humana, essas tragédias, que ocorriam 
em intervalos médios de 50 anos, tendem a acontecer a cada dez anos, e de forma 
ainda mais intensa. O diagnóstico faz parte de um estudo da ANA.              BRASIL/A7

‘Careca do INSS’ 
recebeu R$ 53,5 
milhões
Apontado em investigação como 
“epicentro da corrupção ativa” e 
lobista profundamente envolvi-
do no “esquema de descontos ile-
gais de aposentadorias”, Antônio 
Carlos Camilo Antunes recebeu 
R$ 53,58 milhões de entidades as-
sociativas e de intermediárias, de 
acordo com a investigação da Polí-
cia Federal. De acordo com relató-
rio de investigadores, o pagamen-
to ocorreu por meio de empresas 
de Antunes, conhecido como “Ca-
reca do INSS”.   BRASIL/A7

Cardeal italiano 
condenado por 
fraude desiste 

BRASIL/A7

Mudanças climáticas  Tragédias 
como a do Rio Grande do Sul 

serão mais frequentes

GILVAN ROCHA/AGÊNCIA BRASIL

Guarujá entrega 
Plano para combate à 
mortalidade CIDADES/A4

Belém tem 14 mil 
leitos a menos que 
meta  BRASIL/A5

A SEIS MESES DA COP30

Golpe engana 
motoristas e 
fecha postos
A Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP) continua com as operações 
de fi scalização de postos de com-
bustíveis em todo o País.  Entre 
os dias 14 e 24 de abril, os fi scais 
da ANP fi scalizaram o mercado de 
combustíveis em 11 estados bra-
sileiros, incluindo São Paulo. Nas 
ações, os fi scais verifi caram a qua-
lidade dos combustíveis, o forne-
cimento do volume correto pelas 
bombas medidoras e a adequa-
ção dos equipamentos e dos ins-
trumentos necessários ao correto 
manuseio dos produtos.  ESTADO/A5
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O Dia do 
Trabalhador é, 
acima de tudo, 
uma celebração 
da esperança, 
da superação e 
da vontade de 
construir um 
futuro melhor

N
este 1º de Maio, celebramos quem 
faz a cidade acontecer: o trabalhador. 
É a força de cada santista, em todos 
os cantos e setores, que constrói a 
história de Santos e projeta nosso 

futuro. É o trabalho diário, feito com coragem e 
dedicação, que transforma sonhos em realidade e 
fortalece o desenvolvimento da nossa cidade.

E os números mostram isso. Em 2024, Santos 
criou 7.008 novas vagas formais de emprego, 
crescimento de 5,3% em relação a 2023, segundo 
dados do CAGED (Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados). Esse resultado comprova que 
nossa cidade continua gerando oportunidades e 
que o trabalhador santista está conquistando cada 
vez mais espaço no mercado formal.

A comparação com anos anteriores refor-
ça essa evolução: em 2022, foram 6.209 novos 
empregos; em 2023, 6.655. Agora, já no primeiro 
bimestre de 2025, o saldo positivo de 2.144 postos 
de trabalho mantém a tendência de crescimen-
to, segundo levantamento da Fundação Seade a 
partir dos dados do Novo Caged, do Ministério 
do Trabalho e Emprego. Cada número representa 
uma vida transformada, uma família que encon-
tra mais estabilidade e esperança.

A diversidade da nossa economia também 
é motivo de comemoração. O setor de serviços 
segue liderando, com 137.733 trabalhadores com 
carteira assinada em 2024 — um crescimento 
de 4,2% em relação a 2023. O comércio registrou 
aumento de 3,7%, passando para 31.370 empregos 
formais. Já a indústria cresceu 4,6%, totalizando 
9.894 trabalhadores.

Esses avanços mostram que, em Santos, a força 
do trabalho não se concentra apenas em um setor. 
Está espalhada por toda parte: no comércio, nos 
serviços, na indústria, na educação, na saúde e em 
tantas outras áreas onde o trabalhador santista se 
destaca pela dedicação e competência. Cada con-
quista, pequena ou grande, faz diferença no dia a 
dia da nossa cidade e inspira novos caminhos.

Outro grande orgulho para Santos é a força 
dos trabalhadores que atuam no Porto. Em 2024, 
o Porto movimentou 179,8 milhões de toneladas 

— um marco para a economia brasileira e, princi-
palmente, para quem trabalha duro todos os dias. 
Atualmente, são 36.989 empregos diretos liga-
dos ao setor portuário, o que representa cerca de 
19,8% de todos os empregos com carteira assinada 
em Santos. Um crescimento de 7% em relação ao 
ano anterior. Mais do que máquinas e navios, o 
que movimenta o Porto são as mãos dos traba-
lhadores santistas, que fazem dessa estrutura um 
símbolo de força e de orgulho.

A Secretaria de Assuntos Portuários e Emprego, 
seguindo a liderança do prefeito Rogério Santos, 
atua para aproximar ainda 
mais o trabalhador das 
oportunidades. Em 2024, o 
Centro Público de Emprego 
e Trabalho (CPET) realizou 
mais de 17 mil atendimen-
tos, com 5.794 encaminha-
mentos para entrevistas de 
emprego, reforçando a mis-
são de tornar o mercado de 
trabalho mais acessível para 
quem busca uma chance de 
crescer.

Nossa responsabilidade 
é continuar abrindo por-
tas. Com programas de qualificação, parcerias 
com o setor privado e novos investimentos em 
infraestrutura, a Prefeitura trabalha todos os dias 
para gerar ainda mais empregos de qualidade. 
Sabemos que o desenvolvimento de Santos passa, 
obrigatoriamente, pelas mãos dos trabalhadores 
que constroem nossa cidade com seu suor e seu 
talento.

O Dia do Trabalhador é, acima de tudo, uma 
celebração da esperança, da superação e da von-
tade de construir um futuro melhor. Cada cartei-
ra assinada, cada oportunidade conquistada, é 
uma prova de que vale a pena acreditar. Santos é 
uma cidade feita de histórias de luta, conquista e 
trabalho, e é assim que continuaremos avançan-
do. Parabéns a todos os trabalhadores que fazem 
Santos ser a cidade que é — forte, vibrante e cheia 
de oportunidades.

* Bruno 

Orlandi, 
Secretário 
Municipal 
de Assuntos 
Portuários e 
Emprego de 
Santos

Artigo
Trabalho que Move Santos 
e Constrói o Futuro

NAIR BUENO/DL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Sensatos.

Cadja Almeida, sobre CBF 
nega que novo uniforme 
da seleção será vermelho.  

Seria lindíssimo. 

Renata Vaz, sobre CBF nega 
que novo uniforme da 
seleção será vermelho. 

Só boatos dessa direi-
ta que não tem o que 
fazer. 

Ezio Dias, sobre CBF nega 
que novo uniforme da 
seleção será vermelho. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

V
icentinos (as) iniciaram um abaixo-assinado 
em defesa da laicidade (neutralidade religiosa), 
diversidade cultural e igualdade religiosa na 
Cidade. Tudo porque a Câmara de Vereadores 
aprovou uma lei que reconhece o Cristianismo 

como manifestação cultural oficial da cidade, o que estaria 
ferindo a Constituição Federal e excluindo outras religiões.
Vale lembrar que o Estado não deve privilegiar ou discri-
minar qualquer religião, e deve garantir a igualdade de tra-
tamento para todos os cidadãos, independentemente de 
sua crença religiosa.
Mas o Legislativo vicentino tem história na área de pre-
ferência e intolerância. Enquanto a cidade nega há mui-
tos anos espaço público para instalação de uma estátua 
de Iemanjá e Santa Sara Kali, por exemplo, permite a im-
plantação da Praça da Bíblia com dinheiro público, com 
inauguração com pompa e circunstância por vereadores, 
secretários e evangélicos.   
Só lembrando da história recente, quando se tornou pre-
feito, o evangélico Luís Claudio Bili Lins da Silva, o Bili, 
apontou sua artilharia para os simpatizantes das religiões 
afro-brasileiras e nunca permitiu a instalação da imagem 
de Iemanjá na orla da praia vicentina. 
Tudo por conta de uma ‘carta aberta’ distribuída nas igre-
jas evangélicas convocando os fiéis a participar do Abraço 
da Fé para impedir a instalação. E foi um sucesso em ter-
mos de intolerância religiosa.  
Em 2015, nova polêmica entre a Prefeitura e a Câmara 
ocorreu para decidir onde instalar a estátua, que acabou 
sendo guardada na casa do espírita e jornalista Edgar Fal-
cão, que faleceu sem ver a estátua na orla. 
Só na cidade há mais de 45 mil adeptos à religião afro-bra-
sileiras, espelhados por 400 terreiros, que sonham em ver 
Iemanjá embelezando e resguardando a orla vicentina. 
Bili passou, outros prefeitos foram eleitos e hoje, a estátua 
está sob a guarda da Associação Filhos de Aruanda, que 
aguarda uma decisão dos poderes sobre onde afixar Ie-
manjá na praia. 
Enquanto a estátua de Iemanjá permanece guardada por 
conta da intolerância religiosa, a cidade tem monumentos 
dedicados a evangélicos e católicos sobrando. 
A Praça da Bíblia, por exemplo, é a primeira à beira-mar 
do Brasil, na Avenida Newton Prado (Morro dos Barbosas), 
sob a justificativa de incentivo ao turismo. E Festa de Ie-
manjá? Também não atrai turistas? Com a palavra, as ‘au-
toridades’ vicentinas    

São Vicente
só rezando
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 A Apesar de terem aderido 
ao programa, os nove mu-
nicípios da Baixada Santis-
ta subaproveitam o Siste-
ma de Monitoramento Via 
Satélite das Áreas Suscetí-
veis (SMAS) do Estado de 
São Paulo - uma ferramenta 
desenvolvida pelo Instituto 
Geográfico e Cartográfico 
(IGC), vinculado à Secreta-
ria de Estado de Desenvol-
vimento Urbano e Habita-
ção (SDUH), para monitorar 
áreas suscetíveis a riscos e 
desastres. 

A informação, em tom 
de ‘puxão de orelha’ aos 
prefeitos, foi dada pelos téc-
nicos do Governo do Es-
tado durante a reunião do 
Conselho Desenvolvimento 
da Região Metropolitana da 
Baixada Santista, realizada 
na última terça-feira (29), 
no Bloco Cultural de Cuba-
tão. O prefeito Kayo Ama-
do (Podemos), presidente 
do órgão, não compareceu.  

O SMAS utiliza imagens 
de satélite para identificar 
mudanças e alterações no 
território, fornecendo aler-
tas mensais e mosaicos tri-
mestrais às cidades para 
que possam reforçar a pre-

O sistema cobre 12,5 mil km² e abrange os municípios do Litoral Norte, Baixada Santista e Capital

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DO ESTADO 

Baixada subaproveita o SMAS
CONDESB. Sistema tecnológico do Governo do Estado serve para monitorar áreas suscetíveis a riscos e desastres via satélite  

venção de desastres e me-
lhorar a gestão territorial.
O sistema cobre inicialmen-
te 12,5 mil quilômetros qua-
drados e abrange os mu-
nicípios do Litoral Norte, 
Baixada Santista e Grande 
São Paulo, de acordo com 
um comunicado da habi-
tação-sp. 

O SMAS é uma ferramen-
ta importante para a gestão 
territorial e a prevenção de 
desastres no Estado, forne-
cendo informações valiosas 
para que as cidades possam 
agir de forma mais efetiva. 

AMPLIAR USO. 
Em entrevista exclusiva ao 
Diário, Márcio Aurélio de 
Almeida Quedinho, do Ins-
tituto Geográfico e Carto-
gráfico de Estado de São 
Paulo, ratificou que os mu-
nicípios precisam ampliar 
o uso do sistema, pois os 
técnicos possuem usuário e 
senha, são indicados pelos 
prefeitos, chegam a acessar, 
mas não o fazem de forma 
satisfatória.  

“A gente consegue ver, 
através do alerta, por exem-
plo, alterações em áreas de 
preservação permanente. 

O técnico enfatiza que o 
SMAS alerta para questões 
ambientais, de defesa civil, 
de desenvolvimento urba-
no e outras áreas. “As ações 
podem exigir urgência ou 
mitigatórias. Eu precisaria 
pegar relatórios, mas, se-
mestralmente, a gente pede 
o retorno enquanto Estado 
do que está sendo feito dos 
alertas. De 5 de outubro de 
2023 a 31 de março deste 
ano, foram emitidos 1.302 
alertas na Baixada. Qual-
quer alteração no território 
o sistema identifica auto-
maticamente. Então, cabe 
aos técnicos analisarem se 
é um problema ou não”, ex-
plica.

O técnico finaliza reve-
lando que muitos alertas 
podem ser falsos. Por exem-
plo, um desmatamento já 
autorizado. Se os técnicos 
ficarem monitorando o sis-
tema, evitam um trabalho 
de campo e desperdício de 
tempo. Mas, às vezes, po-
dem precisar de ações mais 
efetivas. Olhando o siste-
ma sistematicamente ajuda 
muito o trabalho de fiscali-
zação e controle”, finaliza. 
(Carlos Ratton) 

Então, as equipes dos muni-
cípios podem fazer alguma 
ação mais efetiva dentro 
dessas áreas. Em território 

urbano, dá para detectar in-
vasões. Se eles (técnicos) fi-
carem atentos ao sistema, 
ficarem monitorando, eles 

vão evitar invasões”, ressal-
ta Quedinho.

URGÊNCIA. 

 A A Prefeitura de Guarujá 
autorizou, nesta quarta-feira 
(30), intervenções na Rua Val-
domiro Macário, no Jardim 
Conceiçãozinha, para limi-
tar o acesso indevido de ca-
minhões, que agora não têm 
mais acesso à via. 

Para veículos pesados, a 
única rota indicada continua 
sendo pelo Km 7 da Rodovia 
Cônego Domenico Rangoni.

A calçada da via será pro-
longada, com a inserção de 
esferas de concreto para a 
limitação do acesso e uma 
lombofaixa de pedestres 
acessível, que é uma faixa 
elevada que funciona como 

Guarujá autoriza obras para 
limitar acesso de caminhões

Para veículos pesados, a única rota indicada continua sendo pelo Km 7 da Cônego Rangoni

DIVULGAÇÃO/PMG

redutor de velocidade. Ape-
nas pedestres, bicicletas e veí-
culos de passeio terão acesso 
ao local. 

O processo foi definido 
em reunião entre membros 
das secretarias municipais 
de Mobilidade Urbana (Se-
mob) e Infraestrutura e Obras 
(Seinfra), com gestores do As-
saí Atacadista, localizado na 
via, na última segunda-fei-
ra (28).

O Assaí Atacadista possui 
autorização para que cami-
nhões acessem o estabeleci-
mento pela via. Desta forma, 
as esferas de concreto serão 
instaladas a partir do segun-

Intervenções serão na Rua Valdomiro Macário, no Jardim 
Conceiçãozinha, e válidas para camiveículos pesados

do trecho da Rua Valdomiro 
Macário. 

Uma equipe de trânsito 
da Semob estará disponível 
no local para orientar e dire-
cionar os caminhoneiros du-
rante e após a obra.

A intervenção aconte-
ce por conta do aumento 
do fluxo de caminhões no 
bairro, incomodando os 
moradores, além de causar 
problemas no trânsito. 

As obras complementam 
a sinalização de solo e a placa 
instalada pela Ecovias, indi-
cando a proibição para cami-
nhões, que não vinham sen-
do respeitadas. (DL)

 A Desde o início do ano já fo-
ram incorporadas na porção 
insular da Cidade mais 734 no-
vas árvores. O número repre-
senta a soma de todo o plantio 
realizado no primeiro quadri-
mestre, incluindo as ações do 
Programa Santos Sustentável, 
lançado em março, e que prevê 
a inserção de duas mil mudas 
até o final de 2025. O arvoredo 
em Santos é formado por cerca 
de 35 mil vegetais.

O balanço apresentado pela 
Secretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Urbano e 
Sustentabilidade (Semam) foi 
reforçado na terça-feira (29) 
com o plantio de mais 50 mu-
das em uma das principais vias 
da Alemoa, a Avenida Alfredo 
das Neves.

A escolha visa gerar retor-
no ambiental positivo, uma 
vez que ali o fluxo de trânsito 
de caminhões é intenso de-

Santos já soma mais de 700 
novas árvores este ano

Número representa a soma de todo o plantio realizado no 
primeiro quadrimestre, incluindo o Programa Santos Sustentável

DIVULGAÇÃO/PMS

bairros do Campo Grande, 
Bom Retiro, Santa Maria, Ca-
neleira, Gonzaga, Macuco e 
José Menino, e a Vila Fátima 
(Morros). As equipes também 
já mapearam futuros pontos 
de plantio nos bairros do Em-
baré, Estuário, Marapé e Bo-
queirão e Ponta da Praia.

GRUPOS TÉCNICOS.
Outro eixo do Programa San-
tos Sustentável já em anda-
mento é a formação dos gru-
pos técnicos de trabalho do 
Plano de Arborização e da re-
visão do decreto dos Edifícios 
Verdes Inteligentes. Os grupos 
são compostos por profissio-
nais de diversas secretarias 
municipais com o intuito de 
agilizar os trabalhos simulta-
neamente nas diversas equi-
pes da Prefeitura envolvidas 
nos projetos.

O setor de fiscalização da 
Semam autorizou para este 
ano 1.183 novos plantios, até o 
momento. O número se refere 
a autorizações em áreas inter-
nas e residenciais e compen-
sações por novos empreendi-
mentos na Cidade. (DL)

vido à presença de empresas 
portuárias.  

As espécies introduzidas 
são nativas da Mata Atlânti-
ca, como aroeira-pimenteira, 
ingá-de-metro, ingá-macaco, 

carobinha, guanandi, ipê-ama-
relo, embaúba, quaresmeira, 
pitanga, grumixama entre ou-
tras.

Além da Alemoa, também 
receberam novas árvores os 

 A Pacientes do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) da região 
ganharam uma nova forma 
de avaliar o atendimento re-
cebido durante a internação. A 
partir desta semana, o Hospi-
tal Guilherme Álvaro, em San-
tos, passa a ser o primeiro da 
rede estadual a contar com 
um canal digital que permite 
o envio de opiniões por What-
sApp e e-mail.

A iniciativa, lançada pela 
Secretaria de Estado da Saú-
de, busca ouvir diretamente 
os usuários sobre a qualidade 
do serviço prestado, permi-
tindo uma comunicação mais 
ágil e acessível.  O objetivo é 
identificar pontos de melho-
ria e aprimorar a experiência 
do paciente nas unidades pú-
blicas de saúde.

Após a alta hospitalar, o pa-
ciente cadastrado recebe uma 
mensagem no WhatsApp ou 
por e-mail contendo dados 

como nome completo, data 
da alta e nome da unidade 
onde foi atendido.

Após a confirmação das 
informações, ele poderá atri-
buir uma nota de 0 a 10 para 
o atendimento recebido e re-
latar possíveis irregularidades, 
como cobranças indevidas.

Se a nota for inferior a 6, o 
sistema direciona automati-
camente o paciente para o site 
da Ouvidoria da Secretaria de 
Estado da Saúde para formali-
zar uma manifestação. 

Também será possível 
acessar o canal por meio de 
QR Codes disponíveis nos car-
tazes afixados nos hospitais, 
incentivando avaliações es-
pontâneas.

O projeto será implanta-
do gradualmente em todas as 
unidades estaduais de saúde 
de São Paulo, abrangendo di-
ferentes tipos de atendimen-
to. (Luna Almeida)

Atendimento SUS 
será avaliado por App

Cidades
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 A O Instituto Médico Legal 
(IML) de Praia Grande tem en-
tregue laudos necroscópicos 
incompletos, comprometen-
do a elucidação de casos de 
mortes violentas e gerando 
prejuízo a investigações poli-
ciais na Baixada Santista. As 
informações são do jornalis-
ta Tulio Kruse, da Folha de S. 
Paulo.

A situação veio à tona com 
o caso de João Lucas Pereira 
de Oliveira Muniz, 21, morto 
a tiros por policiais militares 
durante a Operação Verão, em 
março de 2024. A família con-
testa a versão policial, segundo 
a qual ele estaria armado. No 
entanto, o laudo do IML, entre-
gue onze meses após a morte, 
apresentou graves omissões: 
não descrevia medidas do cor-
po, características dos ferimen-
tos, vestimentas, nem fornecia 
fotos ou croqui da trajetória 
dos disparos.

A mãe do jovem, Regina 
Pereira de Oliveira, 53, relata a 
frustração: “O que eles fizeram, 
na verdade, não é um laudo. É 
simplesmente uma cópia do 
boletim de ocorrência.”

O documento foi assina-
do pelo médico-legista Riscal-
la Brunetti Cassis, que, à época 

Situação veio à tona com o caso rapaz morto por policiais durante a Operação Verão
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IML entrega laudos incompletos 
OMISSÕES. Centenas de laudos foram emitidos sem informações essenciais durante operações policiais na Baixada Santista

do caso, já era réu por impro-
bidade administrativa. Segun-
do registros do próprio IML, 
ele havia deixado de entregar 
centenas de laudos — ao me-
nos 591, conforme relatório de 
setembro de 2022.

Mesmo após cobranças in-
ternas, o médico não compa-
receu a reuniões nem apre-
sentou justificativas. Em 
depoimento à Corregedoria da 
Polícia Civil, o médico-legista 
Guilherme Zanutto Cardillo, 
chefe de Riscalla, admitiu que 
muitos laudos foram redigi-
dos apenas com base em ates-
tados de óbito e boletins de 
ocorrência, devido à ausência 
de anotações, fotos e registros 
formais dos exames.

A crise no IML se agravou 
com o aumento da demanda 
durante duas operações po-
liciais de alto impacto, como 
a Operação Escudo, que ocor-
reu em julho de 2023, e deixou 
28 mortos oficialmente regis-
trados. E a Operação Verão, de 
janeiro a abril de 2024, que fez 
56 mortos, considerada a mais 
letal desde o Massacre do Ca-
randiru.

Durante esse período, a 
unidade de Praia Grande era 
a única da região habilitada a 

fez o exame que deveria fazer, 
e agora o Estado quer arquivar 
a investigação. São três violên-
cias extremas”, afirmou.

Outros casos também fo-
ram afetados pela lentidão do 
IML. Há investigações de ho-
micídio que esperam laudos 
há mais de 18 meses. Famí-
lias de vítimas de acidentes 
de trânsito também relataram 
prejuízos, inclusive na libera-
ção de seguros DPVAT.

A defesa de Riscalla Cas-
sis afirma que o médico en-
frentou problemas de saúde, 
incluindo um quadro de bur-
nout e crises de ansiedade, 
além de dificuldades técnicas 
no sistema do IML. Segundo 
o advogado Erick do Carmo, o 
médico teria tentado regulari-
zar a situação produzindo até 
50 laudos por dia. A Secretaria 
de Segurança Pública de São 
Paulo (SSP), sob gestão de Tar-
císio de Freitas (Republicanos), 
confirmou que o médico está 
atualmente afastado por ques-
tões médicas. A pasta também 
declarou que os laudos obe-
decem às normas internas da 
Polícia Técnico-Científica, que 
preveem a coleta e o arquiva-
mento de informações. (Luana 

Fernandes)

realizar exames cadavéricos, 
concentrando toda a carga de 
trabalho.

INVESTIGAÇÕES.
A advogada da família, Keila 
Mota, avalia a possibilidade de 
solicitar a exumação do corpo 

de João Lucas, após o Minis-
tério Público pedir o arquiva-
mento do caso. “O Estado ma-
tou o filho dela, o Estado não 

 A A ausência de manuten-
ção e poda em duas árvores 
localizadas no bairro do Bo-
queirão, em Santos, tem ge-
rado preocupação entre os 
funcionários do escritório 
Paccillo Advogados Associa-
dos.

Segundo relatos, tanto o 
telhado do imóvel quanto a 
via pública já foram danifi-
cados pela queda de galhos. 
O problema, segundo os fun-
cionários, é antigo.

Em fevereiro de 2020, o 
Diário do Litoral já havia noti-
ciado um episódio semelhan-
te no mesmo local. Diante da 
recorrência, o grupo voltou a 
procurar a Reportagem para 

Queda de galhos volta a preocupar população de Santos
nar o problema e reparar os 
prejuízos causados. “Não ti-
vemos retorno de nenhuma 
das nossas ouvidorias. Sofre-
mos danos patrimoniais — e 
quem vai arcar com esses cus-
tos?”, questiona.

Ela também afirma que há 
muito tempo o local não rece-
be a visita de equipes da ad-
ministração municipal para 
realizar a poda das árvores.

“Solicitamos providências 
imediatas para garantir a se-
gurança do local e prevenir 
novos danos”. 

Procurada, a Prefeitura de 
Santos informou que realizou 
duas podas de levantamento 
no local no dia 15 de janeiro.

“As árvores, ambas da es-
pécie jacarandá, estão com 
as podas em dia, respeitando 
o ciclo vegetativo de 12 me-
ses, segundo a prefeitura”, in-
formou em nota. (Igor de Paiva)Diversos galhos já caíram sobre o telhado do imóvel que abriga o escritório de advocacia
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alertar sobre os riscos à se-
gurança.

Eles afirmam que diversos 
galhos já caíram sobre o te-
lhado do imóvel e que, na úl-
tima semana, uma grande ra-
mificação chegou a bloquear 
a passagem de pedestres na 
calçada.

As árvores estão localiza-
das no cruzamento da Ave-
nida Afonso Pena com a Rua 
Tomé de Souza.

RECLAMAÇÕES. 
Além da reclamação inicial, 
Thalita Perlatti, auxiliar admi-
nistrativo do escritório, critica 
a ausência de apoio da Prefei-
tura de Santos para solucio-

Em fevereiro de 2020, o Diário do Litoral já 
havia noticiado um episódio semelhante 
no mesmo local

 A A Prefeitura de Guarujá en-
tregou ao Departamento Re-
gional de Saúde (DRS-IV) o Pla-
no Municipal da Rede Alyne, 
que reúne ações estratégicas 
para a redução da mortalida-
de materna e infantil no Muni-
cípio. O documento contem-
pla iniciativas que integrarão 
o Plano Regional da Baixada 
Santista.

O decreto que institui o Co-
mitê Municipal da Rede Alyne 
foi publicado na edição do Diá-
rio Oficial do Município de 5 
de abril, após a entrega do pla-
no, que foi realizada no mês de 
março. O Comitê é compos-
to por profissionais de diver-
sas áreas da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (Sesau) e atuará 
na qualificação da gestão, das 
ações e dos serviços voltados à 
saúde de gestantes, puérperas 
e recém-nascidos.

A implementação do pla-
no representa um importan-
te avanço para a promoção 
da saúde materno-infantil na 

Guarujá entrega Plano para combate à mortalidade

Plano Municipal da Rede Alyne reúne ações estratégicas para a 
redução da mortalidade materna e infantil no Município
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Cidade. Entre os impactos po-
sitivos previstos estão o for-
talecimento da atenção ao 
pré-natal, parto, puerpério e 
cuidados neonatais. O docu-
mento também prevê que as 
gestantes que realizarem pré-
-natal em Guarujá tenham 
acesso a atendimento multi-
disciplinar, assegurando um 
cuidado integral tanto à mãe 
quanto ao bebê.

O secretário municipal de 
Saúde, Fábio Mesquita, reite-
ra que a entrega do plano re-
força o compromisso de Gua-
rujá com a vida e a saúde das 
mulheres e crianças. “Nosso 
objetivo é garantir que cada 
gestante tenha acesso a um 
atendimento qualificado, hu-
manizado e seguro em todas 
as etapas do cuidado”, afir-
mou.

Já a diretora de Atenção Bá-
sica, Graziela Paes Pirani, des-
taca a importância da adesão. 
“A integração da Rede Alyne às 
nossas ações de atenção bási-

ca permitirá um olhar ainda 
mais atento e integral para o 
pré-natal e os cuidados neona-
tais. Isso promoverá o acom-
panhamento contínuo e de 
qualidade às famílias do nosso 
Município”, reforçou.

A Rede Alyne é um pro-
grama do Sistema Único de 
Saúde (SUS) que visa reduzir 
a mortalidade materna e in-
fantil, especialmente entre as 
mulheres negras. A Rede Aly-
ne é uma atualização da Rede 
Cegonha, com foco na pro-
moção da equidade racial e 
no combate às desigualdades 
no acesso à saúde materno- 
infantil. 

O programa prevê inves-
timentos em infraestrutura, 
recursos humanos e assistên-
cia, com o objetivo de garantir 
um cuidado de qualidade para 
todas as mulheres e crianças. 
Seu nome foi dado em home-
nagem a Alyne da Silva Pimen-
tel Teixeira, mulher negra ví-
tima de morte materna. (DL)

Sol deve 
predominar 
no feriadão

 A O feriado prolongado do 
Dia do Trabalho deve marcar 
a volta do sol. O Boletim Me-
teorológico da Defesa Civil, di-
vulgado na quarta-feira (30), 
indica que os próximos dias 
não devem ser de chuva, com 
abertura maior do sol entre 
quinta-feira (1) e o sábado (3). A 
temperatura deve permanecer 
amena. No domingo (4) e na 
segunda (5), são esperados mo-
mentos com mais nebulosida-
de, mas ainda sem precipita-
ções. De acordo com o Núcleo 
de Pesquisas Hidrodinâmicas 
da Unisanta (NPH – Unisan-
ta), o mar, que ficou agitado 
nos últimos dias, deve gradual-
mente se acalmar. A Defesa 
Civil de Santos pode ser acio-
nada pelo número 199. Além 
disso, o órgão recomenda que 
todos os munícipes se cadas-
trem para receber alertas. (Je-

ferson Marques)

Cidades
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 A O governador Tarcísio de 
Freitas encaminhou nesta 
quarta-feira (30) à Assembleia 
Legislativa de Estado (Alesp) o 
projeto de lei que propõe o rea-
juste do salário mínimo paulis-
ta para R$ 1.804,00. O novo va-
lor representa um aumento de 
10% em relação ao piso atual, 
estabelecido no ano passado, 
e é 18,84% superior ao míni-
mo nacional, fixado atualmen-
te em R$ 1.518. Desde 2022, o 
crescimento do piso estadual 
foi de 40,5%.

“Estamos falando de um ga-
nho real da ordem de 27% des-
de a nossa chegada. Consegui-
mos chegar a um equilíbrio 
para oferecer o salário mínimo 
de R$ 1.804. É um recurso que 
chega em boa hora, no mo-
mento em que as pessoas estão 
pressionadas pelo preço dos 
alimentos. É uma injeção de re-
cursos na nossa economia, que 
será extremamente relevante, 
aliada a outras ações que esta-
mos tomando”, afirmou Tarcí-
sio de Freitas.

Esta é a terceira vez conse- Desde 2022, o crescimento do mínimo estadual registrou crescimento de 40,5%

MARCELO S. CAMARGO/GOVERNO DE SP

Governo envia à Alesp proposta 
que eleva salário mínimo estadual

AUMENTO. Esta é a terceira vez consecutiva que o reajuste proposto para o piso paulista supera a inflação acumulada no período

cutiva que o reajuste proposto 
para o piso paulista supera a 
inflação acumulada no perío-
do. A proposta é superior à in-
flação acumulada no último 
ano (4,77%), segundo o Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor (INPC), e representa um 
ganho real aos trabalhadores. 
Desde 2022, último ano antes 
da atual gestão, o crescimen-
to do salário mínimo estadual 
soma 40,5%, ante uma infla-
ção de 15,10% nos últimos três 
anos,de acordo com o INPC.

O projeto segue agora para 
a apreciação dos deputados. A 
proposta tramitará nas comis-
sões da Alesp antes de seguir 
para votação definitiva no Ple-
nário da Casa. (GSP)

SP propõe 
reajuste 
salarial de 5% 
a servidores

 A O Governo de São Pau-
lo enviou, nesta quarta-feira 
(30), à Assembleia Legislativa 
de São Paulo (Alesp), o proje-
to de lei complementar (PLC), 
que propõe reajuste salarial de 
5% para diversas categorias de 
servidores do Poder Executivo, 
incluindo Secretarias de Esta-
do, da Procuradoria Geral do 
Estado, da Controladoria Geral 
do Estado e das Autarquias. A 
proposta será analisada pelas 
comissões da Casa antes de se-
guir para votação definitiva no 
Plenário.

O reajuste vai contemplar 
funcionários das áreas admi-
nistrativa, ambiental, apoio 
agropecuário, assistência so-
cial, comercial, educacional, en-
genharia, ferroviária, governa-
mental, metrologia, pesquisa, 
policial civil e militar, previden-
ciária, saúde e trânsito. Soma-
dos servidores aposentados e 
pensionistas, a proposta bene-
ficia mais de 925 mil pessoas.

O impacto financeiro pre-
visto aos cofres públicos será 
de R$ 2,4 bilhões em 2025 e R$ 
3,7 bilhões para os próximos 
anos. (GSP)

PROJETO DE LEI

Novo valor 
representa um 
aumento de 10% 
em relação ao piso 
atual, estabelecido 
no ano passado

 A A Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombustí-
veis (ANP) continua com as ope-
rações de fiscalização de postos 
de combustíveis em todo o País. 

Entre os dias 14 e 24 de abril, 
os fiscais da ANP fiscalizaram o 
mercado de combustíveis em 11 
estados brasileiros, incluindo São 
Paulo. 

Nas ações, os fiscais verifica-
ram a qualidade dos combustí-
veis, o fornecimento do volume 
correto pelas bombas medidoras 
e a adequação dos equipamen-
tos e dos instrumentos neces-
sários ao correto manuseio dos 
produtos

Além disso, documentos dos 
postos, das empresas e as movi-

Golpe no abastecimento engana motoristas e fecha postos
ram totalmente interditados por 
não permitir livre acesso dos fis-
cais às suas instalações, tendo um 
deles rompido lacres de interdi-
ção anterior. 

Ainda na Capital, outros três 
postos foram alvos de auto de 
infração e sofreram interdições 
parciais, em tanques e bombas, 
por comercializar gasolinas co-
mum e aditivada com teor de 
etanol alterado.

Além disso, os postos tam-
bém estavam fornecendo ao con-
sumidor volume de combustível 
diferente ao indicado na bomba.

Foram ainda lavrados autos 
de infração, sem interdições, em 
outros 15 postos, nos municípios 
de São Paulo, São Caetano do 
Sul, Capivari, Jundiaí e Mogi das 
Cruzes, por motivos como: não 
efetuar a drenagem e o registro 
regular dos resultados em seus 
tanques de armazenamento de 
óleo diesel, desatualização cadas-

mentações também foram alvo 
da operação da ANP. 

Em São Paulo, foram fiscali-
zados 60 postos de combustí-
veis, um produtor de lubrifican-
te e três plantas de produção de 
biodiesel.

OPERAÇÃO NA GRANDE SP E IN-
TERIOR.
As ações foram realizadas na Ca-
pital e em outras 14 cidades, sen-
do elas: Carapicuíba, São Caetano 
do Sul, Osasco, Jundiaí, Itatiba, Va-
linhos, Capivari, Orlândia, Itaqua-
quecetuba, Mogi das Cruzes, Lins, 
São Bernardo do Campo, Sumaré 
e Diadema.

Em São Paulo, dois postos re-
ceberam autos de infração e fo-

Foram fiscalizados 60 postos de combustíveis, 
um produtor de lubrificante e três plantas de 
produção de biodiesel, em São Paulo

Em São Paulo, dois postos receberam autos de infração e foram totalmente 
interditados por não permitir livre acesso dos fiscais às suas instalações
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tral e não possuir os equipamen-
tos para o teste de qualidade dos 
combustíveis - que pode ser exi-
gido pelo consumidor. 

Não foram encontradas irre-
gularidades nas demais cidades.

Em todo o estado, foram co-
letadas 26 amostras de combus-
tíveis para análise em laboratório.

OLHO NA FRAUDE.
A reportagem da Gazeta divul-
gou que o  Instituto de Pesos e 
Medidas do Estado de São Pau-
lo (Ipem-SP)  lançou um siste-
ma inovador que permite que o 
consumidor localize postos com 
bombas medidoras de combus-
tíveis certificadas contra fraudes.

A ferramenta foi anunciada 
pelo superintendente do insti-
tuto, Marcos Heleno Guerson de 
Oliveira Junior, durante evento 
de comemoração dos 58 anos da 
instituição, na última quinta-feira 
(24/4). (Matheus Herbert)

 A O Aeroporto de Congo-
nhas, um dos mais movimen-
tados do País, passa por obras 
e ganhará um novo terminal 
de passageiros. Segundo o di-
retor-executivo do local, Kle-
ber Meira, as obras já foram 
iniciadas e a previsão é que 
a nova área seja entregue em 
junho de 2028. As informa-
ções foram divulgadas nesta 
terça-feira (29/4) por meio de 
um comunicado na rede so-
cial LinkedIn. 

Na postagem, Meira diz 
que os antigos hangares estão 
sendo demolidos e que áreas 
tombadas estão sendo pro-
tegidas e serão revitalizadas.

Segundo Meira, parte do 
terminal já foi remodelada, 
incluindo  a nova sala VIP, a 
área para motoristas de apli-
cativos no subsolo, banhei-
ros reformados, novos ôni-
bus elétricos, entre outros.O 

Aeroporto de Congonhas derruba 
hangares para dar lugar a novo terminal

A expectativa da Aena é ampliar o fluxo de 22 milhões de 
passageiros por ano para 29,5 milhões

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

local tem um fluxo diário que 
supera os 70 mil passageiros e 
possui uma frequência, entre 
pousos e decolagens, de 590 
voos por dia. 

A expectativa da Aena é 
ampliar o fluxo de 22 milhões 
de passageiros por ano para 
29,5 milhões. (Matheus Herbert)

atual terminal de passageiros 
do Aeroporto de Congonhas 
tem uma área de 64.579 me-
tros²,  enquanto o sítio aero-
portuário ocupa 1.640.875,65 
m², e o pátio de aeronaves, 

mais de 77 mil m². O texto 
contém informações do “Es-
tadão”.

De acordo com a Aena, 
empresa responsável pela ad-
ministração do aeroporto, o 

 A O Produto Interno Bruto (PIB) 
do Estado de São Paulo avançou 
1,4% no acumulado de janeiro e 
fevereiro deste ano, em relação 
ao mesmo período de 2024. De 
acordo com dados da Fundação 
Seade, todos os setores da econo-
mia apresentaram crescimento 
no estado, com destaque para 
agropecuária (3,0%); serviços 
(2,2%); e indústria (0,9%).

“O ano começou muito po-
sitivo para a economia de São 
Paulo. Tivemos crescimento em 
todos os setores do PIB no pri-
meiro bimestre e isso nos mos-
tra que estamos no caminho cer-
to. Temos a certeza de que 2025 
será mais um ano de oportuni-
dades no mercado de trabalho 
para os paulistas e para quem 
quer empreender em nosso es-
tado”, afirma o governador Tar-
císio de Freitas.

No acumulado dos últimos 
12 meses, se comparado ao mes-
mo período anterior, o PIB pau-

PIB paulista registra 
crescimento de 1,4%

lista cresceu 3,1%. Os setores que 
mais se expandiram neste perío-
do foram indústria (2,2%) e servi-
ços (3,2%).

Em fevereiro de 2025 o indi-
cador cresceu 1,0% com todos os 
setores apresentando variação 
positiva em relação a fevereiro 
do ano passado. No segundo mês 
do ano, destacaram-se os setores 
de agropecuária (12,1%), indústria 
(0,5%) e serviços (1,9%).

EMPREGO FORMAL.
A Fundação Seade também di-
vulgou dados sobre a criação de 
emprego formal no estado de 
São Paulo. Nos dois primeiros 
meses de 2025 foram gerados 175 
mil novos postos, 28% a mais do 
que no mesmo período do ano 
anterior.

Com esse resultado, o esto-
que de empregos formais no Es-
tado atingiu 14,5 milhões, o que 
representa cerca de 30% do total 
verificado no Brasil. (GSP)

Na postagem, 
Meira diz que os 
antigos hangares 
estão sendo 
demolidos e que 
áreas tombadas 
estão sendo 
protegidas 
e serão 
revitalizadas
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NOTAS

 A Nos últimos três meses 
do ano passado, a taxa de 
desemprego dos jovens en-
tre 14 e 24 anos de idade caiu 
pela metade na comparação 
com o mesmo período de 
2019. Levantamento inédi-
to do Ministério do Traba-
lho e Emprego (MTE) foi di-
vulgado hoje (29), em São 
Paulo, durante o evento Em-
pregabilidade Jovem Brasil, 
promovido pelo Centro de 
Integração Empresa-Escola 
(CIEE).

Segundo a pesquisa, a 
taxa de desemprego entre 
jovens passou de 25,2% no 
quarto trimestre de 2019, 

quando teve início a série 
histórica, para 14,3% no ano 
passado. Isso significa que o 
número de jovens sem em-
prego passou de 4,8 milhões 
de pessoas em 2019 para 2,4 
milhões no ano passado.

Também houve queda no 
número de jovens entre 18 
e 24 anos que não estudam 
nem trabalham, que agora 
somam 5,3 milhões de bra-
sileiros, menor patamar da 
série histórica.

O quantitativo de esta-
giários continua crescendo 
e passou de 642 mil em 2023 
para 990 mil no primeiro bi-
mestre deste ano. (AB)

Desemprego entre 
jovens cai em 5 anos

 D Nos últimos três meses de 2024, a taxa de desemprego dos 
jovens entre 14 e 24 anos de idade caiu pela metade
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Contas do Governo 
têm melhor março 

EM QUATRO ANOS. Contas, que abrangem Tesouro Nacional, Previdência Social e 
Banco Central, registraram superávit primário de R$ 1,096 bilhão

O desempenho 
veio melhor 
que o esperado; 
analistas 
de mercado 
esperavam 
resultado 
negativo de R$ 3,5 
bilhões no mês 
passado

C
om o atraso na 
aprovação do 
Orçamento des-
te ano e o adia-
mento no paga-

mento de precatórios, as 
contas públicas surpreen-
deram. Em março, as con-
tas do Governo Central 
(Tesouro Nacional, Previ-
dência Social e Banco Cen-
tral) registraram superá-
vit primário de R$ 1,096 
bilhão. No mesmo mês do 
ano passado, as contas ti-
nham registrado déficit de 
R$ 1,024 bilhão.

Esse é o melhor supe-
rávit para meses de março 
desde 2021, quando o Go-
verno Central registrou re-
sultado positivo de R$ 2,038 
bilhões. O desempenho veio 
melhor que o esperado pe-
las instituições financeiras. 
Segundo a pesquisa Prisma 
Fiscal, divulgada todos os 
meses pelo Ministério da Fa-
zenda, os analistas de mer-
cado esperavam resultado 

negativo de R$ 3,5 bilhões 
no mês passado.

Com o resultado positi-
vo de março, as contas pú-
blicas continuam no posi-
tivo no acumulado do ano. 
Nos três primeiros meses 
de 2025, o Governo Central 
registra superávit primário 
de R$ 54,532 bilhões, o me-
lhor resultado da série his-
tórica com início em 1997. 
No mesmo período do ano 
passado, havia superávit de 
R$ 20,171 bilhões.

O resultado primário re-
presenta a diferença entre 
as receitas e os gastos, des-
considerando o pagamento 
dos juros da dívida pública. 
A Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) deste ano 
e o novo arcabouço fiscal 
estabelecem meta de défi-
cit primário zero, com mar-
gem de tolerância de 0,25 
ponto percentual do Produ-
to Interno Bruto (PIB) para 
cima ou para baixo, para o 
Governo Central. No limite 

inferior da meta, isso equi-
vale a déficit de até R$ 30,97 
bilhões.

O Orçamento de 2025 
prevê déficit primário de R$ 
29,6 bilhões. Ao considerar 
apenas os gastos dentro do 
arcabouço, há previsão de 
superávit primário de R$ 
14,5 bilhões. O marco fiscal 
exclui R$ 44,1 bilhões de pre-
catórios (dívidas com sen-
tença judicial definitiva a 
serem pagas pelo governo).

Na comparação com 
março do ano passado, as re-
ceitas subiram, mas as des-
pesas caíram se descontada 
a inflação. No mês passado, 
as receitas líquidas subiram 
6,3% em valores nominais. 
Descontada a inflação pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), 
a alta chega a 0,8%. No mes-
mo período, as despesas to-
tais subiram 5% em valo-
res nominais, mas recuaram 
0,5% após descontar a infla-
ção. (AB)

 A O Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) anunciou que 
a aprovação de recursos para o Plano Safra 
2024-2025 chegou a R$ 29,7 bilhões. Esse 
montante é direcionado a 125 mil opera-
ções de crédito para cooperativas, produ-
tores rurais e agricultores familiares.

A informação foi divulgada na abertu-
ra da Agrishow, em Ribeirão Preto, inte-
rior paulista, na segunda-feira (28). A feira 
é um dos principais eventos de tecnologia 
do agronegócio na América Latina e vai até 
sexta-feira (2).

O banco público de fomento é um dos 
patrocinadores da feira, que prevê o rece-
bimento de 195 mil visitantes.

As operações de financiamento de cré-
dito do Plano Safra são feitas por meio de 
agentes financeiros credenciados, ou seja, 
os tomadores de empréstimo não preci-
sam assinar o contrato diretamente com 
o BNDES. Dessa forma, há uma descentra-
lização de recursos, chegando a mais de 

90% dos municípios brasileiros.
O Plano Safra é uma das principais ini-

ciativas do governo para financiamento 
aos produtores rurais, com a disponibi-
lização de empréstimos com juros mais 
baixos que os cobrados pelos bancos pri-
vados.

O presidente do BNDES, Aloizio Mer-
cadante, ressaltou que o apoio do banco 
ao setor agropecuário chegou a R$ 53,2 bi-
lhões em dois anos, valor recorde.

“Temos fomentado o agronegócio de 
ponta, que respeita as regras ambientais 
e que investe em inovação tecnológica”, 
afirmou Mercadante.

Os recursos do Plano Safra são para cus-
teio da produção, investimentos e comer-
cialização. E o Brasil se prepara para uma 
safra 2024/2025 recorde. De acordo com 
a Companhia Nacional de Abastecimento 
(Conab), a safra está estimada em 330,3 mi-
lhões de toneladas, crescimento de 10,9% 
ante o ciclo 2023/24. (AB)

 Esse montante 
é direcionado a 
125 mil operações 
de crédito para 
cooperativas, 
produtores rurais 
e agricultores 
familiares

Crédito do BNDES para Plano Safra 
se aproxima de R$ 30 bilhões

 A Cerca de 280 mil contri-
buintes que caíram na malha 
fina e regularizaram as pen-
dências com o Fisco começa-
ram a acertar as contas com 
o Leão ontem (30). A Receita 
Federal pagará o lote da ma-
lha fina de abril. O pagamen-
to também contempla res-
tituições residuais de anos 
anteriores.

Ao todo, 279.500 contri-
buintes receberão R$ 339,63 
milhões. Desse total, R$ 
180,27 milhões irão para con-
tribuintes com prioridade no 
reembolso.

Em relação à lista de 
prioridades, a maior parte, 
204.798 contribuintes, in-
formou a chave Pix do tipo 
Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF) na declaração do Im-
posto de Renda ou usou a 
declaração pré-preenchida. 
Desde 2023, a informação da 
chave Pix dá prioridade no 
recebimento.

Em segundo, há 25.283 
contribuintes entre 60 e 79 
anos de idade. Em terceiro, 
vêm 9.502 contribuintes cuja 
maior fonte de renda seja o 
magistério. O restante dos 
contribuintes prioritários 
são 4.284 idosos acima de 
80 anos e 3.820 contribuin-
tes com alguma deficiência 
física ou mental ou molés-
tia grave.

A lista é concluída com 
31.813 contribuintes que não 
informaram a chave Pix e 
não se encaixam em nenhu-
ma das categorias de priori-
dades legais. Aberta desde o 
dia 23, a consulta pode ser 
feita na página da Receita 
Federal na internet. Basta o 
contribuinte clicar em Meu 
Imposto de Renda e, em se-
guida, no botão Consultar a 
Restituição. Também é pos-
sível fazer a consulta no apli-
cativo da Receita Federal para 
tablets e smartphones. (AB)

Receita paga lote da 
malha fi na do IR

 A A produção de petróleo e gás da Pe-
trobras no 1º trimestre de 2025 alcan-
çou um aumento de 5,4% da produção 
média de óleo, líquidos de gás natural 
(LGN) e gás natural, que alcançou 2,77 
milhões de barris de óleo equivalente 
por dia (MMboed). 

De acordo com a companhia, o au-
mento foi possível em função, princi-
palmente, do menor volume de per-
das por paradas para manutenções; da 
melhor eficiência operacional na Bacia 
de Santos; da entrada em produção do 
navio flutuante de produção, armaze-
namento e transferência (FPSO) Almi-
rante Tamandaré, no campo de Búzios; 
e do FPSO Marechal Duque de Caxias, 
no campo de Mero, fatores parcialmen-
te compensados pelo declínio natural 
de produção.

Segundo a diretora de Engenharia, 

Tecnologia e Produção da Petrobras, Re-
nata Baruzzi, “a entrada em operação do 
FPSO Almirante Tamandaré é estratégi-
ca para a Petrobras e representa amplia-
ção de produção no campo de Búzios de 
forma sustentável e inovadora. Além de 
ser uma plataforma de alta capacidade, 
com potencial para produzir até 225 mil 
barris de óleo e processar 12 milhões de 
metros cúbicos de gás por dia, possui 
tecnologias modernas de descarboni-
zação, possibilitando aumento da efi-
ciência e redução das emissões”, avaliou.

VENDAS.

As vendas de derivados de petróleo 
no 1º trimestre de 2025 foram inferio-
res às do 4º trimestre de 2024, devido, 
principalmente, à sazonalidade típica 
da demanda por derivados no período 
inicial do ano. (AB)

Petrobras cresce 5% e 
atinge 2,77 milhões de 
barris em 2025

Aumento foi 
possível em 
função do menor 
volume de perdas 
por paradas para 
manutenções e 
melhor efi ciência 
operacional na 
Bacia de Santos

Fique 
ligado  

Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Bertioga. Edital 
de Convocação Assembleia Geral Ordinária. Pelo presente edital, ficam 
convocados os associados do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de 
Bertioga, para participar da Assembleia Geral Ordinária, que será realizada ao 
dia sete de maio de 2025 às 19h00min, em primeira convocação com número 
legal de presentes e em segunda convocação às 19h30min com qualquer 
número de presentes,  na sede do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais 
de Bertioga, localizado a Rua Ivo Henrique, nº 50 – Centro – Bertioga/SP, para 
discutirem e deliberarem sobre a seguinte ordem dia: a)  Leitura do parecer do 
Conselho Fiscal da prestação de contas do exercício 2024 e votação desse 
parecer pelos associados presentes. b) Apresentação do Plano Orçamentário 
com efeitos até o termino do mandato. Para aprovação ou reprovação pelos 
associados presentes. Jorge Guimarães dos Santos – Presidente do Sindicato 
dos Servidores Públicos Municipais de Bertioga, 01 de maio de 2025.

SINDICATO DOS ESTIVADORES DE SANTOS
SÃO VICENTE, GUARUJÁ E CUBATÃO  

Av. Conselheiro Nébias, 36 - Paquetá-Santos/SP - Cep.: 11015-000
CNPJ 58.200.700/0001-00 Fone: (13)2202-4832

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, convoco os associados deste Sindicato, quites e no pleno exercício de seus direitos sociais, para se 
reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, no próximo dia 05 de Maio de 2025, segunda-feira, às 08h00 em primeira 
convocação, havendo número regimental ou uma hora após com qualquer número de presentes, em nossa Sede Social à 
Av. Conselheiro Nébias, nº 36 – Paquetá – Santos/SP, a fim de discutir e deliberar sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

ITEM I – APRESENTAÇÃO PARA DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO A MINUTA DO ACORDO 
COLETIVO DE TRABALHO DA EMPRESA RELIANCE COM AS PROPOSTAS APRESENTADAS 
PELO DESEMBARGADOR DO TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA SEGUNDA REGIÃO;
ITEM II – APRESENTAÇÃO DAS INFORMAÇÕES RELATIVAS ÀS NEGOCIAÇÕES ENTRE AS 
FEDERAÇÕES E A FENOP EM RAZÃO DA TRAMITAÇÃO DO PL 733.

Santos, 02 de Maio de 2025.
BRUNO JOSÉ DOS SANTOS

Diretor Presidente
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 A Enchentes como as que de-
vastaram o Rio Grande do Sul 
há cerca de um ano devem ser 
tornar um fenômeno cinco ve-
zes mais frequente no país. Re-
flexo das mudanças climáticas 
aceleradas pela ação huma-
na, essas tragédias, que ocor-
riam em intervalos médios de 
50 anos, tendem a acontecer a 
cada dez anos, e de forma ainda 
mais intensa.

O diagnóstico faz parte de 
um estudo da ANA (Agência 
Nacional de Águas), realizado 
em parceria com pesquisado-
res da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul, Universida-
de de Brasília, do Serviço Geo-
lógico do Brasil, entre outras 
instituições.

A reportagem teve acesso ao 
relatório, denominado “As en-

Tragédias climáticas como a 
do RS serão mais frequentes

O diagnóstico faz parte de um estudo da Agência Nacional de 
Águas, realizado em parceria com universidades

DEFESA CIVIL/RS

chentes no Rio Grande do Sul: 
lições, desafios e caminhos para 
um futuro resiliente”.

Os modelos matemáticos 
e monitoramentos históricos 
aplicados pelos pesquisadores 
indicam que as vazões dos rios 
gaúchos tendem a aumentar 
em cerca de 20% sobre as má-
ximas atuais. Na prática, isso 
significa que as cidades, prin-
cipalmente as mais vulnerá-
veis, precisam se adaptar rapi-
damente ao novo cenário, com 
planejamento urbano, constru-
ção de infraestruturas e gestão 
de riscos.

O Rio Grande do Sul, con-
forme o relatório, tende a ser 
a região do Brasil com o maior 
aumento na frequência e seve-
ridade das cheias. Isso se deve 
tanto às mudanças climáticas 

-2024 foi o ano mais quente da 
história-, quanto à vulnerabili-
dade natural do estado, marca-
do por bacias hidrográficas de 
rápido impacto.

As projeções indicam que ci-
dades como Porto Alegre, Guaí-
ba, Eldorado do Sul, Pelotas e 
Rio Grande terão de enfrentar 
níveis de água até um metro 
mais altos do que o limite máxi-
mo de proteção atual. Nos vales 
e áreas serranas, rios como o Ta-
quari e o Jacuí podem subir até 
três metros a mais que o limi-
te atual, em eventos extremos.

Durante as enchentes de 
2024, o nível do rio Guaíba em 
Porto Alegre atingiu a marca 
histórica de 5,35 metros, supe-
rando o recorde anterior de 4,76 
metros de 1941. Esse aumento 
de mais de 2 metros acima da 

 A A quase seis meses da 
COP30, Belém registra um dé-
ficit de 13.985 leitos em relação 
à meta usada pelos governos 
federal e do Pará para receber 
os visitantes do evento.

A capacidade de Belém 
para acomodar os participan-
tes é uma das principais preo-
cupações dos organizadores. 
Os temores têm levado a mu-
danças na programação, como 
a antecipação da reunião de lí-
deres do evento para o come-
ço de novembro, para reduzir a 
pressão na rede hoteleira.

De acordo com dados do 
governo federal, atualmente 
estão garantidos 36.015 leitos. 
O objetivo é chegar a um total 
de 50 mil vagas até novembro, 
quando o encontro internacio-
nal será realizado. A situação 
é agravada se for considerada 
apenas a quantidade de leitos 
localizados dentro dos limites 

Belém tem 14 mil leitos a menos que 
meta a quase seis meses da COP30

A quase seis 
meses da COP30, 
Belém registra 
um déficit de 
13.985 leitos em 
relação à meta 
para receber os 
visitantes do 
evento

de Belém. Do total computa-
do pelo governo, 7.966 estão 
em hotéis na capital paraen-
se e outras 4.788 vagas estão 
espalhadas pelas redondezas 
-em municípios como Ananin-
deua, Barcarena, Benevides, 
Castanhal, Marituba e Santa 
Izabel. (FP)

 A O cardeal italiano Angelo 
Becciu, que reivindicava parti-
cipar do conclave que determi-
nará o sucessor de Francisco a 
partir do dia 7 de maio, desis-
tiu do pleito. Na terça-feira (29), 
Becciu divulgou comunicado 
em que justifica sua decisão 
como uma atitude de respeito 
ao papa, morto em 21 de abril.

“Tendo no coração o bem 
da Igreja, que servi e continua-
rei a servir com fidelidade e 
amor, e a fim de contribuir 
para a comunhão e a sereni-
dade do conclave, decidi obe-
decer, como sempre fiz, à von-
tade do papa Francisco de não 
entrar no conclave”, escreveu.

Becciu ensaiou criar um 
grande constrangimento para 
o Vaticano, na semana passa-
da, quando em entrevista à im-
prensa italiana declarou que 
participaria do conclave. O car-
deal, que foi núncio apostólico 
em Angola e Cuba e se tornou 

Cardeal condenado 
por fraude desiste 

chefe de gabinete com Ben-
to 16, foi condenado por uma 
fraude imobiliária em 2023.

Acabou renunciando no 
curso do julgamento e pou-
pou Francisco de uma atitu-
de mais drástica. “Permaneço 
convencido de minha inocên-
cia”, reiterou o cardeal em sua 
declaração.

A quinta congregação ge-
ral, nome das reuniões que o 
Colégio Cardinalício vem man-
tendo desde a morte do papa, 
chegou a discutir o caso de 
Becciu na segunda-feira (28), 
sem chegar a uma conclusão, 
de acordo com a assessoria do 
Vaticano. A declaração de Bec-
ciu emitida menos de 24 ho-
ras depois sugere que a San-
ta Sé agiu diplomaticamente, 
evitando um constrangimen-
to maior.

Nesta terça, vários cardeais 
declinaram fazer comentários 
sobre o caso. (FP)

Governo federal diz que, atualmente estão garantidos 36.015 
leitos; objetivo é chegar a um total de 50 mil vagas até novembro

FERNANDO FRAZAO/AGENCIA BRASIL 

 A Apontado em investigação 
como “epicentro da corrupção 
ativa” e lobista profundamen-
te envolvido no “esquema de 
descontos ilegais de aposenta-
dorias”, Antônio Carlos Camilo 
Antunes recebeu R$ 53,58 mi-
lhões de entidades associativas 
e de intermediárias, de acordo 
com a investigação da Polícia 
Federal.

De acordo com relatório de 
investigadores, o pagamento 
ocorreu por meio de empresas 
de Antunes, conhecido como 
“Careca do INSS”. Ele ainda te-
ria repassado R$ 9,32 milhões a 
servidores e empresas ligadas 
à cúpula do INSS (Instituto Na-
cional do Seguro Social).

O empresário foi um dos 
alvos da operação Sem Des-
conto, deflagrada na última 
quarta-feira (23) para comba-
ter descontos irregulares nos 
benefícios de beneficiários.

A investigação afirma que 
Antunes usava empresas “para 
prestar serviços de consultoria 
a entidades que cobram men-
salidades associativas dos apo-

Pagamento ocorreu por meio de empresas de Antunes; ele 
também teria repassado R$ 9,32 milhões a servidores 
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‘Careca do INSS’ recebeu  
R$ 53,5 milhões de entidades 

OPERAÇÃO. O lobista também atuou para liberar descontos, apontam investigações da Polícia Federal

sentados”.
Segundo a investigação, o 

empresário fez pagamentos 
diretos e indiretos para Virgí-
lio Filho, ex-procurador-geral 
do INSS, além de André Fidelis 
e Alexandre Guimarães, am-
bos ex-diretores do instituto. 
A Folha não conseguiu locali-
zar as defesas dos ex-servido-
res do INSS.

Antunes atuaria como lo-
bista, representando empresas 
dentro do instituto. A investi-
gação mostra procuração de 
2022 da Ambec (Associação de 
Aposentados Mutualistas para 
Benefícios Coletivos), uma das 
associações investigadas, para 
que ele discutisse um aditivo 
contratual no acordo da enti-
dade com o INSS.

A defesa do “Careca do 
INSS” disse que as suspeitas 
“não correspondem à reali-
dade dos fatos”. “Ao longo do 
processo, a inocência de An-
tonio será devidamente com-
provada”, afirmam os advoga-
dos Alberto Moreira e Flávio 
Schegerin.

Uma das empresas de An-
tunes, a Prospect Consultoria, 
recebeu R$ 11 milhões da Am-
bec. E ainda teria feito tran-
sações com pelo menos ou-
tras cinco entidades ligadas ao 
caso.

A Ambec afirma que “não 
pratica atividade ostensiva de 
captação, prospecção e afilia-
ção de seus associados, sendo 
tais atividades praticadas por 
empresas privadas diversas, de 
forma que, se qualquer fraude 
ocorreu, a associação é tão ví-
tima quanto seus associados”.

Dentro da investigação, a 
PF também destaca que An-
tunes e sua esposa “transmi-
tiram sucessivamente um 
mesmo imóvel, em período 
inferior a seis meses”, movi-
mentando o valor de R$ 353 
milhões.

O documento da PF não 
especifica em que período fo-
ram realizadas as transações 
de Antunes, mas há menções 
a relatórios de inteligência fi-
nanceira com dados de 2022 
a 2024. (FP)

Desemprego 
de 7% é o 
menor no 
período

 A O Brasil fechou o primeiro 
trimestre de 2025 com taxa de 
desocupação de 7%. Esse pata-
mar fica acima do registrado 
no trimestre anterior, encer-
rado em dezembro (6,2%), no 
entanto, é o menor para os me-
ses de janeiro a março em toda 
a série histórica do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), iniciada em 2012.

O recorde anterior era de 
2014, quando a taxa de desocu-
pação no período marcou 7,2%. 
Em 2024, o índice era de 7,9%.

Os dados fazem parte da 
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (Pnad) Con-
tínua, divulgada nesta quar-
ta-feira (30). O IBGE apura o 
comportamento no merca-
do de trabalho para pessoas 
com 14 anos ou mais e leva em 
conta todas as formas de ocu-
pação, seja emprego com ou 
sem carteira assinada, tempo-
rário e por conta própria, por 
exemplo.

Na metodologia do IBGE, 
pessoas que não trabalham, 
mas que também não buscam 
vagas não entram no cálculo 
de desempregados. (AB)

1º TRIMESTRE

cota de inundação (de 3 me-
tros) resultou em alagamentos 
de diversos bairros da capital 
gaúcha.

O que os novos parâmetros 
indicam, portanto, é que essa 
cota teria de ser alterada para 
até 4 metros.

Essa mudança significa que 
há necessidade urgente de re-
dimensionar as obras de prote-
ção, com atualização de diques, 
comportas e barragens. O estu-
do lembra que locais como Rei-
no Unido, Bélgica e Austrália já 
ampliaram seus parâmetros de 
projetos de infraestrutura en-
tre 20% e 30% para incorporar 
o risco climático.

“A reavaliação destes parâ-
metros não é opcional, mas 
uma necessidade imediata para 
dimensionar obras hidráulicas, 
criar sistemas de alerta eficazes 
contra inundações e garantir a 
viabilidade de projetos em um 
cenário onde os extremos cli-
máticos se tornam mais fre-
quentes e intensos”, afirma o 
relatório. (FP)
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Publicidade Legal

AVISO DE EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 26/2025
Processo nº 2970/2025

Objeto: Registro de Preço 

para aquisição de materiais de 

escritório, conforme solicitação 

da Secretaria Municipal de 

Administração.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 23 de maio de 2025 
às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/portalcompras/.   O 

Edital estará disponível nos 

endereços eletrônicos https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/p or ta lcompras/ 

e www.bertioga.sp.gov.br/

licitacao. 

Bertioga, 30 de abril de 2025.

Cristina Raffa Volpi
Diretoria do Departamento 

de Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 27/2025
Processo nº 113/2025

Objeto: Contratação de empresa 

especializada em apresentação 

de palestras, conferências, 

seminários e congêneres sobre 

serviços assistidos por animais, 

conforme solicitação da 

Secretaria Municipal de Saúde.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 26 de maio de 2025 
às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/portalcompras/.   O 

Edital estará disponível nos 

endereços eletrônicos https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/p or ta lcompras/ 

e www.bertioga.sp.gov.br/

licitacao. 

Bertioga, 30 de abril de 2025.

Cristina Raffa Volpi
Diretoria do Departamento 

de Licitações e Contratos

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 

31/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 31/2025 
Processo nº 812/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço
Objeto: registro de preços 
para possível aquisição de 
material odontológico para 
atender as unidades do 
programa de saúde bucal, 
pelo período de 12 (doze)
meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 06/05/2025 e Final - 
19/05/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 19/05/20255.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 30 de Abril de 2025.

Fabio Crivellari Miranda
Secretário Municipal 

de Saúde.
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

33/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 33/2025 
Processo nº 1.511/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço
Objeto: registro de preços 
para possível aquisição 
de MEDICAMENTOS 
INJETÁVEIS a fim de atender 
a Rede de atenção Básica 
à saúde, U.P.A. – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal e S.A.M.U. – Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgências, da Secretaria de 
Saúde de Itanhaém por um 
período de 12 meses
Recebimento das propostas: 
Início - 08/05/2025 e Final - 
21/05/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 29/04/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 30 de Abril de 2025.

Fabio Crivellari Miranda
Secretário Municipal 

de Saúde.
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

36/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 36/2025 
Processo nº 1215/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços 
para possível aquisição 
de MEDICAMENTOS 
PSICOTRÓPICOS e 
ENTORPECENTES a fim de 
atender a U.P.A. – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal, S.A.M.U. – Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgências e Rede de Atenção 
Especializada da Secretaria 
de Saúde de Itanhaém 
(CAPS II e Programa Cuidar) 
por um período de 12
meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 14/05/2025 e Final - 
27/05/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 27/05/20255.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 30 de Abril de 2025.

Fabio Crivellari Miranda
Secretário Municipal 

de Saúde.
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

29/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 29/2025 
Processo nº 1215/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço
Objeto: Abertura de processo 
licitatório para aquisição de 
insulinas a fim de atender 
aos pacientes
com demanda judicial no 
CEDI,(Centro Especializado 
em Diabetes de Itanhaém)
Recebimento das propostas: 
Início - 12/05/2025 e Final - 
23/05/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 23/05/20255.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 30 de Abril de 2025.

Fabio Crivellari Miranda
Secretário Municipal 

de Saúde.
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AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 30/25- PROC. ADM. 

N.º 1.362/25.

Objeto: Aquisição de água 
mineral natural sem gás, 
acondicionado em garrafas 
pet com tampa de rosca 
e lacre,para atender às 
necessidades da Secretaria 
da Fazenda de São Vicente. 
Vencedor do Lote Único - 
Natalino & Natalino Ltda, no 
valor total de R$ 1.250,00 
(mil, duzentos e cinquenta 
reais). Adjudicado em 
25/04/25 - Homologado 
em 25/04/25. Just.: Art.75 
inc. Il da Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 01 de maio 
de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 35/25-PROC. ADM. N.º 

1.972/25. 

Objeto: Aquisição de 3 (três) 
ventiladores de coluna, para 
atender às necessidades 
da Secretaria de Cultura de 
São Vicente. Vencedor do 
Lote Único – KLM Ltda.-ME, 
no valor total de R$ 978,00 
(novecentos e setenta e 
oito reais). Adjudicado em 
25/04/25. Homologado 
em 25/04/25. Just.: Art. 75, 
inc. Il da Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 01 de maio 
de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

REFERENTE A 
DISPENSA DE 

LICITAÇÃO NA FORMA 
ELETRÔNICA N.º 34/25  

PROC. ADM. N.º 1358/25  
PROC. DE COMPRA N.º 

91/25. 

Objeto: Confecção de 
medalhas e troféus, 
conforme condições, 
quantidades e exigências 
estabelecidas no Aviso de 
Dispensa e seus Anexos 
Adjudicado em 25/04/25. 
Lote 1 (único) para a 
empresa: Juliana Conde 
Moretti Simões – CNPJ 
n.º 52.388.0001-59, no 
valor total de R$ 8.950,00  
(oito mil, novecentos e 
cinquenta reais). Data da 
Homologação: 25/04/25. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente,01 de maio 
de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 35/25 – EDITAL N.º 
35/25 – PROC. ADM. 

N.º 10.845/24. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente licitação a 
aquisição de 01 aparelho 
de Raio-X digital fixo, para 
a Diretoria de Atenção 
Especializada, para atender 
o Centro de Ortopedia e 
Traumatologia – CATO da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente Termo 
de Referência. Recebimento 
das Propostas: Até as 9 
horas do dia 13/05/25. 
Abertura das Propostas: 
Às 09h30min do dia 
13/05/25. Início da Sessão 
de Disputa: Às 10 horas do 
dia 13/05/25. Informações 
Telefone: (13) 3569-5710. 
E-mail: sesasvcompras@
yahoo.com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 29 de 
abril de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1002100-
28.2016.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Leandro de Paula Martins 
Constant, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Shirley Selma Arruda 
Guimarães CPF 827.647.359-87 que Fortec Assessoria e Treinamento S/C 
Ltda ajuizou Ação de Execução de Título Extrajudicial para recebimento de 
R$9.927,03 (29.08.22 - fls. 240) decorrente das notas promissórias nºs 
03/08 a 08/08, vencidas entre 20.04.15 a 20.08.15. Estando a executada 
em lugar ignorado, expede-se o edital para que em 03 dias, pague o débito 
atualizado, podendo, no prazo de 15 dias, opor embargos, sendo que, 
nesse prazo, reconhecendo o crédito da exequente, poderá comprovar o 
depósito de 30%, incluindo custas e honorários e requer o parcelamento em 
até seis parcelas mensais corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a 
fluir os 20 supra, ficando advertida de que no caso de revelia será nomeado 
curador especial. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado 
e passado nesta cidade de São Vicente, aos 09 de abril de 2025. K-01e03/05

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1010474-
57.2021.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Leandro de Paula Martins 
Constant, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Luiz Vinicius Primon CPF 
318.952.178-65 que Fortec Assessoria e Treinamento Educaional Ltda 
ajuizou Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$2.444,53 
(set/21) decorrente das mensalidades acadêmicas de outubro a 
dezembro/17. Estando o réu em lugar ignorado, expede-se o edital, para 
que em 15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o feito, sob pena de 
confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
edital publicado na forma da Lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Vicente, aos 09 de abril de 2025. K-01e03/05

1ª VARA CIVEL DE SANTOS/SP DR. RAUL MARCIO SIQUEIRA 
JUNIOR Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1020618-43.2022.8.26.0562. O 
Dr. Raul Marcio Siqueira Junior, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível da 
Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Luiz Carlos 
Gonçalves Junior CPF 309.045.278-24 que Arimar Duarte Lisboa 
ajuizou Ação de Procedimento Comum (R$47.785,79 - 08.08.22) 
objetivando a condenação do réu ao pagamento do valor despendido 
pelo autor, na qualidade de fiador do contrato de locação firmado em 
11.10.16 (R$37.7875,79), bem como em danos morais (R$10.000,00). 
Estando o réu em lugar ignorado, expede-se o edital para que no prazo 
de 15 dias, a fluir os 20 supra, conteste o feito, sob pena de confissão e 
revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o edital 
publicado na forma da lei. Santos, 12.03.25. K-30/04e01/05

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1022688-96.2023.8.26.0562. O Dr. Gustavo 
Antonio Pieroni Louzada, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da lei, etc. Faz Saber a Maria Conceição Lareu Morais 
CPF 263.171.278-16 que Banco Bradesco S/A ajuizou Ação de Execução 
de Título Extrajudicial para recebimento de R$712.258,03 (18.08.23) 
decorrente da cédula de crédito bancário nº 15.970.784 emitida em 
21.11.22. Estando a coexecutada em lugar ignorado, expede-se o edital 
para que em 03 dias, pague o débito atualizado, podendo, no prazo de 15 
dias, opor embargos, sendo que, nesse prazo, reconhecendo o crédito da 
exequente, poderá comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e 
honorários e requerer o parcelamento em até seis parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 20 supra, ficando 
advertida de que no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o 
edital publicado na forma da lei. Santos, 28.04.25. K-01e03/05

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1005683-66.2020.8.26.0562. A Dra. 
Rejane Rodrigues Lage, Juíza de Direito da 9ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei etc. Faz Saber a Neidje Nunes Herculano 
Ribeiro, Fernando Cavalcanti Ribeiro, Condomínio Edifício Vina Del Mar, 
repr.p/síndico Claudio Rodolfo Vieira de Camargo, Heitor Fabossi Junior 
e Amauri Almeida da Mota, bem como aos réus ausentes, incertos, 
desconhecidos, eventuais interessados, cônjuges e/ou sucessores que 
Andreia de Lara Sousa ajuizou Ação de Usucapião visando o domínio do 
imóvel descrito como apto. 15 localizado no 1º andar ou 2º pavimento do 
Edifício Viña Del Mar, situado na Rua Tolentino Filgueiras, 160, 
Gonzaga/SP, com área total construída de 66,64375m², inclusive a área 
comum de 17,32400m², correspondendo a uma fração ideal equivalente 
a 37,4095m² do todo, objeto da matrícula nº 33.718 do 3º CRI/Santos e 
C.M. 65.011.023.007, confrontando com quem de direito, alegando 
posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o 
edital para citação dos supramencionados, e para que no prazo de 15 
dias, a fluir após os 20 supra, contestem a ação, sob pena de confissão e 
revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o edital 
publicado na forma da lei. K-30/04e01/05
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Nova turnê do Maneva representa a fase mais madura do grupo, 
tanto musical quanto pessoalmente 

Monise Souza/Gazeta de S. Paulo

Maneva abre turnê e emociona os 

fãs ao celebrar 20 anos de história

ORIGEM. Em entrevista exclusiva ao Diário do Litoral, grupo falou sobre a abertura da turnê e a maturidade musical da banda

Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Lançado em 2018, em meio 
a um período de grande crise 
econômica e política no Brasil, 
o filme “Benzinho” chamou 
atenção pela maneira sensível 
e intimista com que conta a 
história de uma família de clas-
se média baixa que mora em 
Petrópolis, cidade serrana no 
estado do Rio de Janeiro. O lon-
ga, disponível no catálogo do 
serviço de streaming da Glo-
boplay, venceu diversas cate-
gorias do Prêmio Grande Otelo 
do Cinema Brasileiro, incluin-
do “Melhor Longa-metragem 

‘Benzinho’ relata o drama e os dilemas da maternidade

de Ficção”, e é protagonizado 
por Karine Teles. Além disso, a 
atriz também assinou o roteiro 
do filme, que foi dirigido pelo 
seu ex-marido Gustavo Pizzi.  

Em “Benzinho”, Telles in-
terpreta Irene, uma mãe de fa-
mília que divide o seu tem-
po entre as responsabilidades 
da casa e dos filhos, com os 
problemas da loja de seu ma-
rido Klaus (Otávio Müller) e 
seus próprios estudos. O casal 
e os quatro filhos – Fernando 
(Konstantinos Sarris), Rodrigo 
(Luan Teles) e os gêmeos Fa-

biano e Mateus (Artur e Fran-
cisco Teles Pizzi) – vivem em 
uma casa cheia de problemas 
de infiltração e com uma por-
ta que não abre no mesmo 
terreno onde a construção da 
nova casa está parada por fal-
ta de dinheiro. Junto com eles, 
estão morando Sônia (Adriana 
Esteves), irmã de Irene que está 
fugindo de seu relacionamen-
to abusivo com o marido Alan 
(Cesar Troncoso), e seu filho. 

O cotidiano normal da 
família de Irene é abalado 
quando o filho mais velho 

Fernando, de 17 anos, recebe 
a proposta de ser goleiro de 
handebol em um time profis-
sional na Alemanha. A notícia 
faz com que a personagem en-
tre em um turbilhão de emo-
ções, dividida entre a felicidade 
pela conquista do filho e sua 
partida iminente – algo que 
não acreditava estar tão pró-
ximo assim. Com isso, “Benzi-
nho” conta a história de como 
o amor é um sentimento com-
plexo, principalmente quando 
se trata de um vínculo tão for-
te quanto a maternidade.

DIVULGAÇÃO

 A A banda Maneva deu iní-
cio à turnê comemorativa 
“Maneva – 20 Anos – Origem” 
com uma apresentação mar-
cante no Espaço Unimed, em 
São Paulo, na última sexta-
-feira (25/4).

O show abriu oficialmente 
as celebrações pelas duas dé-
cadas de carreira do grupo e 
marcou o início de um novo 
ciclo artístico.

Em entrevista exclusiva 
para o Diário, o grupo falou 

sobre a abertura da turnê na 
cidade onde a banda nasceu e 
sobre a evolução e maturida-
de musical de Maneva.

“São Paulo é a nossa meca, 
a nossa capital querida, a ci-
dade que juntou a gente.”, 
contou o vocalista Tales De 
Polli em entrevista antes da 
estreia. “A cidade sempre 
abraçou a nossa liberdade. A 
gente tem muito orgulho de 
ser paulistano e estar abrindo 
essa turnê de 20 anos aqui.”

O espetáculo levou ao pal-
co um repertório cuidadosa-
mente escolhido, passando 
por todas as fases da banda 
e proporcionando ao público 
uma verdadeira viagem sen-
sorial, emocional e inesque-
cível.

“Vamos fazer uma viagem 
por 20 anos de Maneva, pas-
sar por todos os alvos da ban-
da, por experiências intensas 
e emocionais”, declarou Tales.

Sobre o sentimento de 

completar 20 anos de carrei-
ra, o vocalista foi direto: “É 
liberdade. Quando você ce-
lebra 20 anos, remete a uma 
história, mas com frescor. 
Não é nada que esteja aca-
bando. Está renascendo.”

A nova turnê também re-
presenta a fase mais madu-
ra do grupo, tanto musical 
quanto pessoalmente. 

Leia o texto completo no 
site da Gazeta de S.Paulo. 
(Monise Souza)

AVISO DE EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 25/2025
Processo nº 1034/2025

Objeto: Registro de Preço para 

futura e eventual aquisição 

de medicamentos, conforme 

solicitação da Secretaria 

Municipal de Saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 20 de maio de 2025 às 
10:00 horas, a ser realizada no 

endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/portalcompras/.   O 

Edital estará disponível nos 

endereços eletrônicos https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/p or ta lcompras/ 

e www.bertioga.sp.gov.br/

licitacao. 

Bertioga, 30 de abril de 2025.

Cristina Raff a Volpi
Diretoria do Departamento 

de Licitações e Contratos

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

67/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 67/2024
Processo nº 19.606/2022
Interessado: Secretaria 
de assistência e 
desenvolvimento social 
Tipo de Licitação: Menor 
preço por lote
Objeto: a aquisição de 
Material Permanente para o 
programa Espaço 4.0
Recebimento das propostas: 
Início - 05/05/2025 e Final - 
16/05/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 16/05/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 30 de abril de 2025

Marcia Galdino Alves
Secretária de Assistência 

desenvolvimento e 
inclusão social
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PUBLICAÇÃO DO 

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 38/25. 

Objeto: Aquisição de 
fragmentadora de papel, 
CD e DVD, fragmentação 
máxima de 10 folhas 75g/
m², conforme disposições 
do Edital e Termo de 
Referência. Proc. Adm. 
n.º 11.128/24. Onde se lê: 
“AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 
LICITAÇÃO N.º 39/25.”, 
leia-se: “AVISO DE 
DISPENSA ELETRÔNICA 
DE LICITAÇÃO N.º 38/25.”. 

São Vicente, 01 de
 maio de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 24/25 - PROC. ADM. 

N.º 1.359/25. 

Objeto: Registro de Preços 
para a aquisição de giz 
escolar, para atender a 
Secretaria da Educação 
(Seduc). Vencedor dos 
Lotes 1 e 2: Sheila Priscila 
Castelhone de Deus,   no 
valor total  de  R$ 195.700,00 
(cento e noventa e cinco 
mil e setecentos reais). 
Adjudicado e Homologado 
em 25/04/25. 

São Vicente, 1 de maio 
de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador de 

Compras e Licitações 
em Substituição

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1008427-
29.2023.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro 
de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Frederico dos Santos Messias, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) BRUNO BARBOSA DE OLIVEIRA, 
CPF 41088448828, que Banco Bradesco S/A ajuizou Ação Monitória para 
recebimento de R$37.361,80 (abr/23) decorrente do inadimplemento do 
contrato de empréstimo firmado em 01.10.21. Estando o réu em lugar 
ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 supra, 
pague o valor supra devidamente corrigido e acrescido de honorários 
advocatícios de 5%, que o tornará isento das custas processuais ou, no 
mesmo prazo, apresente embargos, sob pena de constituir título 
executivo judicial, ficando advertido de que no caso de revelia será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 28 de abril de 2025. K-30/04e01/05

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0003762-
50.2024.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello Chafick Miguel, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) SALOME ZAITOUNE MARACHGLOU, 
JULIA ZAITOUNE TSCHUNTSCHENTALER, CPF/MF nº 114.299.339-68, 
e herdeiros de ADEL STEBERIAN ZAITOUNE, CPF/MF nº 161.290.768-87, 
MUNIR STEBERIAN ZAITOUNE, CPF/MF nº 516.645.858-34, e YOUSSEF 
ISTIBIRIAN ZAITOUNE,CPF/MF nº 017.593.968-34 que por este Juízo, 
tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, movida por CÉLIO DIAS 
SALES. Encontrando-se os réus em lugar incerto e não sabido, nos termos 
do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por 
EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, paguem a quantia de R$ 5.024,21 
(cinco mil e vinte e quatro reais e vinte e um centavos) cada um, 
devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito 
e honorários advocatícios de 10%(artigo 523 e parágrafos, do Código de 
Processo Civil). Ficam cientes, ainda, que nos termos do artigo 525 do 
Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que 
os executados, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresentem, nos próprios autos, suas impugnações. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Santos, aos 11 de fevereiro de 2025. K-30/04e01/05

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

AVISO DECOMLIC  
SUSPENSÃO DO 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 37/25 – EDITAL N.º 
37/25 - PROC. ADM. 

N.º 1.690/25. 

Objeto: Contratação de 
empresa especializada 
em serviços de limpeza, 
asseio e conservação 
predial, para a Prefeitura 
Municipal de São Vicente. 
A Diretoria de Licitações 
torna público que está 
procedendo à Suspensão 
Sine Die da Sessão de 
Disputa agendada para o 
dia 05/05/25 às 09h10min. 
Just.: Adequação do Edital.  

São Vicente, 29 de abril 
de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador de 

Compras e Licitações 
em Substituição

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS - Processo n. 1019785-54. 
2024.8.26.0562. O MM. Juiz de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de 
Santos, SP, Dr. RAUL MARCIO SIQUEIRA JUNIOR, na forma da Lei, 
etc... FAZ SABER aos ESPÓLIOS DE BERNARDINO MARTINS JUNIOR, 
filho de José Martins e Maria Fernandes e s/m ELISA RIVIEIRA MARTINS  
filha de Alexandre Riveira e Filomena de Meo Riveira, falecidos, em 20/10/ 
1988 e 13/3/1969, óbitos ns.115295 01 55 1988 4 00025 246 0000694 
62/33º Subdistrito-Alto da Moóca, S. Paulo, SP, e 119099 01 55 1969 4 
00150 240 006777996/7º 7º Subdistrito - Consolação, S. Paulo, SP, que 
por este Juízo se processa, sob n. 1019785-54.2024.8.26.0562, ação de 
adjudicação compulsória que lhes movem Pedro Agostinho Bortolini e s/m 
Daniela Braggion Bortolini, RG ns. 8.169.740-5-SSP/SP e 23.078.052-0-
SSP/SP, CPF/MF ns. 984.167.908/68 e 150.134.498/63, tendo por objeto 
o APARTAMENTO n.912, 9º pavimento ou 8º andar do EDIFÍCIO ORQUÍ- 
DEA - BLOCO A, com área de construção de 66,67 m2; e BOX n.48, pavi- 
mento térreo do BLOCO C, com área de construção de 15,00m2, corres- 
pondendo-lhes, no terreno e coparticipação das demais partes e coisas de 
uso e serventia comum, partes ideais de 0,22% 0,04%, ambos integrantes 
do CONDOMÍNIO JARDIM DO ATLÂNTICO, situado na Av.Bartolomeu de 
Gusmão,ns.84 e 86, Santos,SP, matrículas n.98.873 e n.98.874, 2º R.I. de 
Santos,SP. Inscrições na Prefeitura sob ns. 77.019.013.693 e 7.019.013. 
694.  E, sendo desconhecidos seus herdeiros e sucessores, foi determina- 
da CITAÇÃO por Edital, para os atos e termos da ação proposta, para 
que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente 
edital, apresentem resposta. Não sendo contestada a ação, serão consi- 
derados revéis, caso em que será nomeado curador especial. Será o pre- 
sente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada mais. 
Dado e passado nesta cidade de Santos, SP, aos 21 de janeiro de 2025. 
 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br
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EDUCAR E TRANSFORMAR

Teatro, Inclusão e Sustentabilidade: espetáculo

leva magia e consciência ambiental às crianças de

Santos “No mês de maio, Santos se transforma em

palco para uma experiência única: o espetáculo “Para

Sempre Meio Ambiente 2” chega para encantar,

educar e provocar reflexão nas crianças — tudo de

forma lúdica, acessível e gratuita.

Com uma linguagem leve e divertida, a peça aborda

temas urgentes como preservação da natureza,

sustentabilidade e consciência ambiental, enquanto

valoriza a criatividade e o trabalho em equipe. E não

para por aí: as apresentações vêm acompanhadas

de oficinas de iniciação teatral, onde os pequenos

têm a oportunidade de explorar a expressão corporal,

vocal e a imaginação, se divertindo enquanto

aprendem.

A inclusão é um dos pilares do projeto. Pensado para

acolher a todos, o evento conta com intérpretes de

Libras, abafadores sonoros para crianças com TEA

e monitores preparados para receber pessoas com

deficiência ou outras condições que exigem atenção

especial.

Essa ação cultural é realizada por Lígia Aydar, com

apoio da Komedi Projetos, Altia e patrocínio da

Brasil Terminal Portuário, por meio da Lei de

Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) — uma

ferramenta essencial para democratizar o acesso à

arte em comunidades escolares de todo o país.

Mais do que uma peça teatral, “Para Sempre Meio

Ambiente 2” é arte em movimento: une educação,

cultura e responsabilidade social para plantar

sementes de transformação nas novas gerações.

Meio Ambiente: Peça teatral educativa chega para as crianças de 6 a 12 anos de Santos

Curtas

FESTIVAL . Chris Martin, 
vocalista da banda Col-
dplay, irá se apresentar 
no festival Global Citizen: 
Amazônia, que ocorre no 
dia 1° de novembro, em 
Belém. Anitta, Seu Jorge e 
Gaby Amarantos também 
participarão do evento. O 
objetivo do festival - que 
também conta com pales-
tras de ativistas e líderes 
locais, como o cacique - é 
mobilizar US$ 1 bilhão (R$ 
5,66 bilhões, na cotação 
atual) para os esforços de 
preservação da floresta 
amazônica.

ANIVERSÁRIO. Nana 
Caymmi, que está inter-
nada, completou 83 anos 
no hospital e irmão atua-
lizou quadro de saúde. 
Ao Globo, Danilo Caym-
mi contou que irmã está 
bem e lúcida. “O que 
acontecem são pequenos 
defeitos, e tudo em con-
sequência da obesidade. 
Mas está lúcida, está tudo 
certo. Por conta do peso, 
ela passou por uma osteo-
mielite (infecção óssea) 
que agora já está curada”.

A 
equipe da canto-
ra Alcione denun-
ciou, nesta quar-
ta-feira (30), uma 
propaganda falsa 

de um produto medicinal 
que usava a imagem da ar-
tista, realizada com o artifí-
cio da inteligência artificial. 
Alcione diz que “não está 
fazendo e nunca fez” pro-
paganda para este produto. 
Na nota, a equipe da artista 
esclarece que a imagem uti-
lizada na publicidade é falsa 
e criada totalmente com IA. 
As propagandas utilizando 
famosos tem sido um mo-
tivo de críticas. Após Pedro 
Sampaio e Whinderson de-
nunciarem comerciais des-
te tipo, a equipe de Alcio-
ne aponta: “Infelizmente, 
como já ocorrido com tan-
tas outras personalidades 
que foram alvos dessas fake 
news, chegou a vez de Alcio-
ne aumentar essa lista de 
vítimas”.

FEITA COM IA  
Alcione denuncia propaganda
Equipe da artista 

afirmou que a imagem 

de Alcione utilizada na 

publicidade é falsa e 

criada totalmente com 

Inteligência Artificial

VICTOR CHAPETTA/AGNEWS

LEO FRANCO/AGNEWS


